

## 43° Aniversario del IMFC CON AFECTOS Y CERTEZAS<sup>1</sup>

La celebración del cumpleaños de nuestro Instituto tiene, al igual que cada uno de los aniversarios pasados, la singularidad del momento histórico en el cual se conmemora.

Bastaría una rápida mirada hacia los años precedentes, para constatar la variedad y dimensión de los obstáculos que debimos sortear para llegar hasta el presente: dos dictaduras, normas restrictivas para el movimiento cooperativo, un proceso de ajuste interminable, concentración de la riqueza, exclusión social, desarticulación de las economías regionales, achicamiento del mercado interno, aumento inédito de la pobreza, desocupación y subocupación crecientes, entre otros flagelos que pesan sobre el sufrido pueblo argentino.

Hasta aquí, la tarea ha sido siempre compleja. Un desafío tras otro, con avances y retrocesos, en una pugna constante entre la voracidad de los sectores del privilegio y el anhelo de una sociedad más justa para todos los habitantes de nuestro país.

El paso del tiempo va tallando la personalidad y el cuerpo de los individuos, pero mucho más el de las organizaciones. En éstas, la madurez abarca una multiplicidad de aportes y vivencias que, necesariamente, incluyen a varias generaciones.

Hoy podemos hablar de los precursores del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos, de quienes construyeron los cimientos de esta experiencia única. También debemos destacar el protagonismo de miles de mujeres y hombres solidarios que desde la fundación del Instituto, vienen dedicando su saber y su energía a la militancia de la cooperación.

En estos 43 años de lucha, caminando hacia la utopía, hemos fundado centenares de entidades y redes de servicios. Difundimos proyectos alternati-

---

(1) Declaración por el 43° Aniversario del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos – IMFC.

---

vos y respuestas contundentes a las acechanzas de turno. Venimos aportando a la gestación de una cultura diferente, humanista y superadora. Contribuimos a restañar los vínculos asociativos de nuestra comunidad, brindando ideas, esfuerzos y espacios de participación popular.

Y a lo largo de ese recorrido incesante, fuimos desarrollando un fuerte sentimiento de pertenencia, una sólida adhesión consciente y a la vez cargada de afectos.

Desde ese lugar, festejamos el cumpleaños del Instituto Movilizador con un sincero reconocimiento a las compañeras y los compañeros cooperadores de todas las épocas; a los iniciadores, constructores y dirigentes que nos guían con su ejemplo y su acción concreta; a quienes contribuyen con su trabajo cotidiano, a la familia cooperativa.

Como decíamos al comienzo, este aniversario tiene la singularidad del momento histórico que nos toca vivir, lleno de incertidumbres y contradicciones. Pero contamos con la fuerza de nuestras convicciones, el valor de la amistad que nos une y las certezas que nos alientan a continuar la tarea iniciada el 23 de noviembre de 1958:

Sin solidaridad no hay futuro.

Debemos cambiar al mundo para salvarlo.

La cooperación es una herramienta formidable para construir la esperanza.

*Consejo de Administración del IMFC  
Noviembre de 2001*